

Comprobar qué hacen los adolescentes que faltan a clase o por las noches forma parte del trabajo de las dos agencias de detectives que hay en Cáceres

Ponga un detective en la vida de su hijo

ANTONIO J. ARMERO CÁCERES

No fuman en pipa, ni llevan relojes de bolsillo sujetos con una larga cadena de plata a la hebilla del pantalón. Tampoco visten siempre de etiqueta, ni son confidentes privilegiados del periodista de sucesos más afamado de la ciudad. Alguno, incluso, puede que odie las películas americanas de cine negro, y quizás no haya utilizado una lupa en su vida.

Los detectives reales visten camisa de cuadros, compran en las rebajas y se mueven más por los bares de la movida que por calles oscuras y sin final. El tópico es tan falso que ni siquiera se trata siempre de un hombre. «Yo fui la primera detective de Extremadura», dice orgullosa Pilar Fernández, directora de Detectives Santos.

La suya es una empresa familiar, con más de 25 años de experiencia, que heredó de su marido y en la que también trabajan su hija y hasta un grafólogo y perito calígrafo.

Casos muy comunes

No investigan sangrientos crímenes, sino situaciones y comportamientos mucho más típicos: abnegados trabajadores que en sus horas libres pasan información a la competencia, empleados que están de baja por una lesión en la rodilla y gustan de jugar partidos de fútbol los domingos... «Nuestro trabajo abarca muchos campos muy diferentes», resume Pilar Fernández.

Entre ellos hay uno que a más de uno resultará sorprendente. En el dossier que Detectives Santos entrega a sus potenciales clientes, es posible leer: «Detección de comportamientos extraños o conductas dudosas en adultos y menores, consumo de drogas o alcohol y ludopatías».

«Los padres -relata la directora de la agencia- saben que sus hijos no van a clase porque les avisan del colegio o instituto, pero desconocen qué es lo que hacen en esas horas en las que tenían que estar en el centro». En esta situación, la respuesta puede darla, por ejemplo, un detective.

Pilar Fernández aporta algunas pistas. «Es un tipo de trabajo que se ha hecho siempre. Como en los demás, nosotros nos limitamos a comprobar qué hace el joven y ofrecer las pruebas pertinentes -afir-



¿QUÉ HACEN POR LA NOCHE? Es una de las preguntas que permite responder el trabajo de los detectives, siempre previo encargo de alguien que tenga relación directa con el investigado. / L. CORDERO

ma-. Hemos observado que hay padres que no saben qué hacen sus hijos. Lo mismo pueden estar en los recreativos que tomando el sol en un parque, el caso es no ir a las clases».

Ni ella ni el responsable de Adler Investigación Privada, la otra agencia de detectives privados con sede en Cáceres, quieren que su rostro salga en el periódico. «La discreción es, junto a la paciencia, la clave de nuestro trabajo», sentencia

Pilar. «Si alguien me pregunta por mi profesión, trato de desviar la conversación», dice el director de Adler.

Su testimonio arruinará las creencias de más de uno. «Estudié tres años de Derecho y otros tres de Criminología en la Universidad de Sevilla -detalla-. Después, me hice experto en Investigación Privada, y más tarde, en Dirección de Seguridad y Protección del Patrimonio. En total, ocho años de estudio».

Aunque la mayoría de los casos que atiende tienen que ver con las empresas y las finanzas, también ha vigilado más de una vez las conductas de adolescentes. «Es más propio en ciudades más grandes, pero sí que he tenido algún caso -reconoce-. Los padres encargan el trabajo porque creen que su hijo pasa mucho tiempo fuera de casa, gasta demasiado dinero, ven en él comportamientos raros... Al final, te das cuenta de que a veces hay

QUÉ HACE UN DETECTIVE

- **Empresas, finanzas y entorno laboral:** Robo y hurtos, control de carga y descarga, actos de sabotaje, accidentes de trabajo, absentismo laboral, deslealtad, fugas de información, falseamiento de informes, duplicidad de contratos, información previa a ejecuciones y embargos...
- **Matrimonio:** Infidelidades, informes prematrimoniales, reclamación de pensiones, custodia de hijos...
- **Ámbito familiar:** Comportamientos extraños o dudosos, toxicomanías, ludopatía, herencias, búsqueda de desaparecidos...
- **Otros:** Vigilancia y contravigilancia, fraudes al seguro, infracciones a la Ley de Arrendamientos, falsos testimonios en juicios...
- **Acreditación:** La profesión de detective privado está regulada en España por la Ley 23/1992 de 30 de julio, el reglamento 2364/1994 y el Real Decreto 1123/2001. Tienen licencia gubernativa y tarjeta de identidad profesional, emitidas por el Ministerio del Interior.

PILAR FERNÁNDEZ
DETECTIVES SANTOS

«Lo mismo pueden estar tomando el sol en un parque que en los recreativos»

ADLER INVEST. PRIVADA

«Te encuentras todo tipo de comportamientos, y a veces también alguna sorpresa»

una gran desconexión entre el padre y el hijo, y se llega a un punto en el que el padre no conoce al hijo, aunque vivan en la misma casa. Es una situación que puede acabar afectando a la relación de pareja».

Su experiencia le dice que no se puede generalizar. «Te encuentras todo tipo de comportamientos -dice-, y es cierto que a veces, también te llevas alguna sorpresa. Una de las conclusiones es que hay mucha diferencia entre una generación y otra».

MULTI 2004 CÁCERES

VI Feria Multisectorial
Salón del Sabor

del 18 al 21
de marzo

autocáceres
Salón del automóvil
motocicleta y sectores afines

El mejor escaparate para la industria y el comercio de Cáceres

PROMUEVEN/ORGANIZAN



PATROCINA



RESERVA DE STANDS

927 629 566

www.multicaceres2004.com